

Un atelier de lecture partagée.

L'objectif : lire la bible avec d'autres que moi.

Nous sommes une petite dizaine, nous pouvons avoir 20 ans ou 90 ans. Helena, animatrice de l'atelier, est avec nous.

Nous commençons par écouter un texte tiré de la Bible, écouter ce qu'il fait résonner en nous mais aussi en chacune des autres personnes présentes.

Puis nous sommes invités à explorer le texte en petits groupes, à 3 ou 4, à partir d'un fil que nous tirons ensemble.

Enfin, nous nous retrouvons tous ensemble pour mettre en commun nos découvertes et tisser - à 10 - une lecture collective du texte.

La pédagogie de cet atelier fait la part belle à l'intelligence collective.

Elle s'inspire de la démarche co'lectio, une démarche originale de lecture de la Bible. Co'lectio est née dans le cadre de l'Église protestante unie de France, sous l'impulsion de la pasteure et bibliote Sophie Schlumberger.

Pourquoi est-ce que j'aime tant participer aux ateliers bibliques ?

* Un moment de contact intergénérationnel : je côtoie des personnes de mon âge, des personnes qui ont l'âge de mes parents ou de mes grands-parents. Je suis touchée par l'intensité de la vie profonde en chacun, je suis émerveillée par l'énergie spirituelle des plus âgés, qui me vivifie dans ma foi.

* Un moment de partage intérieur : je suis professeure de Lettres dans la vie, passionnée par la question de la réception des textes : observer comment un texte touche chacun à sa manière me fascine. J'aime entendre les résonances du texte biblique en chaque personne présente. Et j'aime explorer à plusieurs les pistes d'interprétation d'un texte.

* Un moment d'exploration collective qui renouvelle mon regard sur le texte biblique : en écoutant les autres, je découvre le texte sous un nouveau jour, je le comprends autrement, sous un autre angle, ma lecture initiale en est déplacée, réorientée, élargie par celles des autres. Je découvre du neuf, et cela même sur des passages pourtant très connus de la Bible.

Ainsi, je reçois la Parole de Dieu de nouveau, c'est à dire comme toute neuve, pour ma vie d'aujourd'hui.

Alors venez nous rejoindre pour revisiter avec nous les textes, enrichir notre lecture de la Bible, et actualiser la Parole de Dieu dans nos vies !

Camille
février 2026